



LE PARLEMENT FRANCO-GERMANO-POLONAIS DES JEUNES DES YVELINES

Le Parlement franco-allemand des Jeunes des Yvelines a vu le jour le 22 janvier 2003 à l'occasion du 40^{ème} anniversaire du Traité de l'Elysée.

Réuni spontanément à l'initiative de la Maison de l'Europe et du Conseil Général des Yvelines, et géré en coopération avec le BILD (*Bureau International de Liaison et de Documentation*), l'OFAJ (*Office franco allemand pour la Jeunesse*) et le Goethe Institut, le Parlement des Jeunes était composé de jeunes Allemands issus du Lycée franco-allemand de Buc et de la section allemande du Lycée International de Saint-Germain-en-Laye ainsi que de jeunes Français du Lycée Alain du Vésinet et du Lycée Corneille de la Celle Saint Cloud.



Les jeunes parlementaires ont siégé trois fois en commission et se sont ensuite réunis en séance plénière dans la salle des conseils du Conseil Général des Yvelines ou ils ont été rejoints par une délégation du «grand» Parlement franco-allemand des Jeunes, organisé quelques jours auparavant par l'OFAJ à Berlin.



A la fin de la séance plénière, les jeunes parlementaires ont présenté une résolution commune au député français Pierre Lequiller et son homologue allemand, Matthias Wissmann, tous deux ont pu se joindre aux jeunes avant de partir pour le château de Versailles où devrait siéger les deux Parlements français et allemand.



Au mois de mai de cette même année, une délégation du Parlement des Jeunes a rencontré, à la Mairie de Versailles, les jeunes Européens de la «Convention des Jeunes », réunis par la Maison de l'Europe des Yvelines à l'occasion de sa Semaine de l'Europe, pour discuter avec eux du rôle du couple franco-allemand dans une Europe élargie.



Le 22 janvier 2004, le Parlement franco-allemand des Jeunes des Yvelines, s'est retrouvé, à l'initiative de la Maison de l'Europe et de l'association ORFACE (*Observatoire des Relations franco-allemande pour la Construction européenne*), en session pour la deuxième fois. Cette année, les jeunes parlementaires ont siégé dans la Salle des Conseils de la Mairie de Versailles.



L'année 2004 étant l'année de l'élargissement, le Parlement des Jeunes s'en est inspiré et s'est élargi à son tour. Côté français d'abord, avec une délégation de jeunes du Lycée Professionnel Jules Verne de Sartrouville, qui réalisaient un projet sur la Pologne, et côté européen ensuite, avec la présence des jeunes Polonais de la section polonaise du Lycée International de Saint-Germain-en-Laye. Lors de cette session, qui s'est tenue en présence de Monsieur l'ambassadeur Jan Tombinski, les jeunes parlementaires ont décidé qu'à l'image du Triangle de Weimar, le parlement des jeunes s'appellerait désormais «Parlement franco-germano-polonais des Jeunes des Yvelines ».



La 3^{ème} session du Parlement franco-allemand des Jeunes, devenu Parlement franco-germano-polonais des Jeunes des Yvelines est organisée par la Maison de l'Europe en coopération avec le BILD et les Jeunes Européens France. Il siègera, sous la direction des Jeunes Européens France (JEF), les 20 et 21 janvier 2005 à la Mairie de Versailles avec une préséance le mercredi 8 décembre 2004,

La 3^{ème} session du Parlement des Jeunes sera encadrée par deux autres grands évènements auxquelles les jeunes participeront également. Il s'agit des manifestations suivantes :

1. **Le 19 janvier 2005** au lycée Leonard de Vinci à Levallois-Perret : la journée académique d'amitié franco-allemande sous le titre
« Le Français et l'Allemand, des atouts pour des carrières et des métiers en Europe »
2. **Le 22 janvier 2005** : à la Cité Universitaire : *« La Journée franco-allemande de la société Civile, un partenariat exemplaire au service de l'Europe unie »*

Le Ministère de l'Education a désigné l'Académie de Versailles « académie pilote » pour l'organisation des manifestations autour de la journée d'amitié franco-allemande 2005. L'évènement phare sera la journée académique du 19 janvier 2005 à laquelle participeront également des jeunes du parlement.

Lors de la « Journée franco-allemande de la société civile » nos jeunes parlementaires présenteront les résolutions de leurs sessions aux ministres présents.

Les dates de réunion du Parlement des Jeunes sont les suivantes :

- **1^{ère} Réunion : mercredi 8 décembre 2004** de 15h00 à 18h00 (*Mairie de Versailles*)
- **2^{ème} Réunion : jeudi 20 janvier 2005** de 15h00 à 18h00 (travail en commissions)
(*salle Jean Françaix à Chatou*)
- **3^{ème} Réunion : vendredi 21 janvier 2005** de 9h00 à 12h00 (travail en commissions)
(*Mairie de Versailles*)
- **Séance Plénière : vendredi 21 janvier 2005** de 15h00 à 18h00 (*salle du Conseil, Mairie de Versailles*)

Les lycées impliqués dans le Parlement des Jeunes :

- Lycée International de Saint-Germain-en-Laye (sections allemande et polonaise)
- Lycée Franco-Allemand de Buc (partie allemande)
- Lycée Alain du Vésinet (parlementaires français)
- Lycée d'hôtellerie et de tourisme de Guyancourt (lycée professionnel)
- Lycée Adrienne Bolland de Poissy (lycée professionnel)
- Cité Scolaire Internationale de Lyon (sections allemande et polonaise)



Commission N°1



Commission N° 2

LES COMMISSIONS

Commission n°1 : La langue de l'autre : promouvoir le Français et l'Allemand chez le(s) partenaire(s), mais de quelle façon ?

Avec la participation de Claudine Quatreuille, Inspecteur d'Académie - Inspecteur Pédagogique Régional, Marie-Claire Schwob, attachée commerciale chez Lanxess, Société regroupant les Divisions Chimie et partiellement Polymères de Bayer et Peter Herzberg, secrétaire général du BILD - Catherine Cotting, de la Chambre de Commerce franco-allemande - recrutement

Animateur : **Stefan Seiler (JE-Allemagne) et Laurent Dechantre (JEF)**

Commission n°2 : Citoyenneté, nationale, binationale, européenne (du livre d'histoire franco-allemande vers un livre d'histoire franco-germano-polonaise ?)

Avec la participation de Wolf HALBERSTADT, Inspecteur d'Académie – Inspecteur Pédagogique Régional et un représentant polonais – Dr. Rainer Riemenschneider, historien et membre de la commission pour le manuel franco-allemand d'histoire – Michal Nycz, chargé de Mission (Ambassade de Pologne) – Joanna Janiszewska, représentante de l'Ambassade de Pologne

Animateur : **Guillaume Lecoque (Association Eveil) et Jessica Pennet (JEF)**

Commission n°3 : Le Triangle de Weimar : A quoi servent des relations franco-germano-polonaises dans une Europe élargie ?

Avec la participation de Rudolf Herrmann, coordinateur OFAJ, professeur Henri Ménudier, président du BILD – Krzysztof Solocho, Centre des Relations Internationales et de Stratégie (CRIS)

Animateurs : **Michel Pierpaoli et Andrej Lisieki (JEF)**

Commission n°4 : Economie / marché du travail : quelles possibilités d'avenir offre ce marché aux jeunes et sous quelles conditions ?

Avec la participation de Florence Crépet, bureau de représentation DaimlerChrysler en France (jeudi) et Marianne Henneman, responsable recrutement DaimlerChrysler France (vendredi) – François-Xavier d'Aligny, Vorstandsbeauftragter für Deutschland, Österreich und die Schweiz Société Générale - un chef d'entreprise polonais

Animateurs : **Sébastien Bouleau et Aurélie Rommer (JEF)**

Commission n°5 : Le développement durable version franco-allemande

Avec la participation de Volker Stehmann, de la société allemande RWE - Jean-Luc Cardinal, Direction Développement Durable de la Poste – un représentant polonais

Animateur : **Patrick Bonnin (MdeY) et Victoria Petrova (JEF)**



Les jeunes parlementaires



Commission N°4